

## Presentación Editorial

### Editorial

---

Durante el último año y medio se han experimentado una variedad de cambios en la educación y en la forma de hacer investigación, las nuevas formas de comunicación a las que se adaptaron los investigadores, docentes y alumnos con el uso de las redes sociales y las herramientas de tecnología de comunicación, se han convertido en una colaboración 100% en línea. Lo que ha hecho difícil establecer aportaciones y debates presenciales que enriquecían los resultados de trabajos, pues las áreas como el trabajo de campo o los laboratorios se paralizaron casi totalmente, pero generaron oportunidades que no se hubieran imaginado de no ser por la pandemia.

El Boletín Científico Xikua, se encuentra en constante búsqueda de conseguir productos que muestren el conocimiento de los alumnos apoyados de sus docentes, así como la presentación de estudiantes de maestría que desean comunicar los resultados de sus investigaciones o la aportación de los investigadores con el fin de compartir sus conocimientos.

Creemos fielmente en el trabajo de los que participan cada semestre en el Boletín, la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, a través de la Escuela Superior de Tlahuelilpan y el Boletín Científico Xikua, están llamados a darle un valor potencial a las contribuciones que comparten los participantes, además de que la comunidad universitaria durante este tiempo ha respondido de manera rápidos a los retos que se presentaron.

Sabemos que no hay que bajar la guardia y que es necesario seguir impulsando de forma activa a todos los integrantes de la comunidad universitaria para que compartan sus trabajos en este espacio creado para permitir avanzar en el conocimiento científico.

Finalmente, en el boletín consideramos que el trabajo colectivo es la forma de generar conocimiento con perspectivas diferentes para integrarlas en un mismo espacio, pero el desafío es confirmar el compromiso para establecer acuerdos y llevarlos a cabo.

---